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Cabo Verde e Microsoft 
celebram acordo

Esta doação será destinada 
às famílias mais vulneráveis 
do país 

China doa 1042       
toneladas de arroz   
a Cabo Verde

A decisão foi tomada depois 
da avaliação nas ilhas do 
Fogo e Brava

150 mil contos para 
reparação de estragos 
da chuva

É o  1.º país africano a benefi-
ciar do Digital Development 
Program da Microsoft�

- ver Suplemento

Primeiro Ministro Ministério da Agricultura e Ambiente Governo

CABO VERDE E ESTÓNIA
REFORÇAM COOPERAÇÃO
Os dois países querem parceria no domínio da 
transformação digital
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O Ministro do Estado, Família, Inclusão e 
Desenvolvimento Social, Fernando Elísio, anun-
ciou que mais de 26 mil pessoas em Cabo 
Verde já têm acesso à pensão social mínima, 
graças aos esforços do Governo, nos últimos 
cinco anos, resultaram num aumento de 4500 
beneficiários

Ao falar durante as atividades comemorati-
vas do Dia Internacional da Pessoa Idosa, assi-
nalado a 1 de outubro, o Ministro garantiu que 
todas as pessoas devem ser tratadas com 
dignidade e com acesso a uma vida condigna.

Fernando Elísio referiu que o Governo desen-
volveu várias medidas para as pessoas de 
terceira idade, incluindo o acesso gratuito aos 
serviços de saúde e apoio financeiro para aque-
les que enfrentam dificuldades económicas, 

facilitando o acesso ao rendimento àqueles 
que, por infortúnios vários da vida, ficaram sem 
nenhum tipo de rendimento.

O Ministro lembrou que o Governo criou o 
Estatuto da Pessoa Idosa, cuja regulamentação 
proporcionará incentivos do Estado para que 
os idosos possam enfrentar os desafios do dia a 
dia com mais facilidade e sublinhou o compro-
misso do Governo em melhorar as condições 
de vida das pessoas idosas e garantir uma 
velhice digna para todos.

As comemorações do Dia Internacional da 
Pessoa Idosa, teve como objetivo chamar a 
atenção para atitudes coletivas em ações 
promocionais, preventivas e de educação em 
saúde sobre questões relacionadas ao cuidado 
com a pessoa idosa numa iniciativa incluiu a 
Feira de Serviços e Saúde da Pessoa Idosa. 

PRIMEIRO MINISTRO GARANTE AEROPORTO EM SANTO 
ANTÃO

MAIS DE 26 MIL PESSOAS COM ACESSO À PENSÃO SOCIAL 
MÍNIMA EM CABO VERDE

Ministério da Família,  Inclusão e
Desenvolvimento Social

Enquadrado no Dia Mundial do Turismo e no 
âmbito da visita que o Primeiro Ministro 
efetuou a Santo Antão, José Ulisses Correia e 
Silva voltou a garantir que o Executivo está 
empenhado em construir um aeroporto na ilha 
das montanhas, depois dos estudos realizados 
terem viabilizado a construção dessa 
infraestrutura aeroportuária

“Garanto que Santo Antão vai ter o seu 
aeroporto, mas isso não deve significar que é 
promover um turismo de massa. O tipo de 
turismo nesta ilha terá de ser compatível com o 
turismo da natureza”, disse o Chefe do Governo, 
ao presidir a abertura da Conferência 
Internacional sobre Turismo da Natureza, que 
decorreu na localidade de Lagoa, no Planalto 
Leste.

Relativamente aos constrangimentos com as 
ligações marítimas entre as ilhas, o Primeiro 
Ministro garantiu também que o problema irá 
ser ultrapassado, a breve trecho.

“A conectividade é fundamental para esta 
estratégia. Estamos determinados em superar 
os desafios nas ligações inter-ilhas e com 
destinos internacionais. Está em curso um 
Estudo de Conectividade para otimizar as 
ligações de transportes entre as ilhas e 
internacionalmente, e para coordenar os 
diversos meios de transporte (aéreos, 
marítimos e terrestres).

Primeiro Ministro



RIBEIRA GRANDE (SANTO ANTÃO) FOI PALCO DA 
ABERTURA OFICIAL DO ANO LECTIVO 2023/24

O concelho da Ribeira Grande, na ilha de Santo 
Antão, recebeu no dia 18 de setembro, a 
cerimónia oficial de abertura do ano lectivo 
2023-2024, ato que foi presidido pelo Ministro 
da Educação, Amadeu Cruz. “O objetivo 
prioritário deste novo ano letivo é o de 
continuar a estabelecer um quadro sereno 
propício às aprendizagens, assente no diálogo 
construtivo e colaborativo com a sociedade e 
com os representantes dos professores, pais e 
alunos”, disse o governante.

O governante sublinhou que o inicio do ano 
letivo marca uma nova jornada, “uma nova  

etapa, onde devemos caminhar juntos, 
firmemente e confiantes,  na realização da 
nobre missão de construir o futuro comum, 
através da educação, como fatores de união 
e de progresso da nossa Nação Resiliente”.

“Estamos imbuídos deste espírito de serviço 
público e com motivação acrescida, prontos 
para iniciar este novo ano letivo, com 
renovado otimismo, assente na confiança 
mútua e partilhada com professores, pais e 
encarregados de educação, cientes de que 
todos juntos, continuaremos a reforçar e a 
consolidar o nosso sistema educativo”, 
frisou.

 Amadeu Cruz adiantou que o Ministério da 
Educação não poupará esforços no sentido 
de manter e reforçar a estabilidade do 
funcionamento das escolas, como condição 
para a consolidação da reforma curricular do 
ensino básico, já concluída e em processo de 
avaliação, bem como a continuação da 
implementação da reforma curricular do 
ensino secundário, que já vai entrar no seu 
penúltimo ano.

Ministério da Educação
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O Chefe do Governo destacou o apoio de Cabo 
Verde aos valores da liberdade, democracia e 
respeito pela soberania e integridade territorial e 
vislumbra Cabo Verde como um Hub Digital em 
África e planeia modernizar a administração 
pública, melhorar o ambiente de negócios, 
promover a transição para energia limpa e 
integrar a diáspora no desenvolvimento do país.

Durante sua visita à Estónia, Ulisses Correia e Silva 
também participou na 8ª Cimeira Mundial da 
Parceria para uma Administração Aberta, onde 
enfatizou o compromisso de Cabo Verde com a 
transparência e a governação digital.

O Primeiro Ministro reuniu-se com a sua 
homóloga, Kaja Kallas, para discutir setores 
estratégicos de cooperação para o 
desenvolvimento de Cabo Verde, incluindo 
governação eletrónica, ensino superior, turismo 
e colaboração entre os setores privados dos dois 
países.

Ulisses Correia e Silva valorizou a experiência da 
Estónia em digitalização e acredita que a 
colaboração com esse país líder em tecnologia 
digital elevará a qualidade dos serviços digitais 
em Cabo Verde.

José Ulisses Correia e Silva manifestou esta vontade durante a sua participação na Cimeira Digital de 
Tallinn, na Estónia, onde destacou a notável revolução digital daquele país europeu como fonte de 
inspiração e assegurou o compromisso do Governo de Cabo Verde em tornar-se uma "Nação Digital", 
o que representa um passo importante para a concretização desses objetivos de transformação 
digital deste arquipélago.

O Primeiro Ministro apresentou Cabo Verde como Estado insular em desenvolvimento que procura 
transformar os seus recursos naturais em áreas como energias renováveis e turismo, além de 
melhorar a governação, através da tecnologia digital.

O Primeiro Ministro manifestou o desejo de estabelecer uma parceria 
com a Estónia para acelerar a transformação digital de Cabo Verde. 

CABO VERDE QUER PARCERIA COM A ESTÓNIA PARA 
TRANSFORMAÇÃO DIGITAL E GOVERNAÇÃO ABERTA 
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Primeiro Ministro

O Secretário de Estado da Economia Digital, 
Pedro Lopes, esteve a acompanhar o Primeiro 
Ministro durante a visita à Estónia e represen-
tou Cabo Verde na 8ª Cimeira Mundial da 
Parceria para uma Governação Aberta em 
Tallinn capital daquele país com o tema "Parce-
rias para a Resiliência: Fortalecendo as Demo-
cracias no Século 21". Pedro Lopes enfatizou o 
compromisso de Cabo Verde com uma gover-
nança transparente, inclusiva e responsável.

PEDRO LOPES NA 8ª CIMEIRA MUNDIAL DA PARCERIA 
PARA UMA GOVERNAÇÃO ABERTA EM TALLINN



O Ministro da Agricultura e Ambiente de Cabo 
Verde, Gilberto Silva, e o Ministro de Equipamen-
to e Águas do Reino de Marrocos, Nizar Baraka, 
assinaram um Memorando de Entendimento que 
abrange áreas críticas para o desenvolvimento de 
Cabo Verde no domínio da água e meteorologia. 

O acordo visa a cooperação institucional para 
melhorar a gestão e governação da água em 
Cabo Verde, bem como desenvolver um modelo 
específico de previsão meteorológica. As áreas de 
cooperação incluem gestão de águas subterrâne-
as, política hídrica, dessalinização, uso da água do 
mar para irrigação, sensibilização para a conser-
vação de recursos hídricos e outras áreas relacio-
nadas com a gestão de recursos hídricos e mete-
orologia.

ACORDO COM MARROCOS NO SETOR 
DA ÁGUA E METEOROLOGIA

O Ministro da Agricultura e Ambiente, Gilberto 
Silva, destacou a importância desta doação, 
especialmente devido às condições climáticas 
adversas e ao aumento dos preços dos 
alimentos e assegurou que o arroz será 
destinado às famílias mais vulneráveis do país e 
será gerido de forma transparente, através das 
instituições e organizações da sociedade civil, 
bem como instituições estatais envolvidas em 
atividades de assistência alimentar.

CABO VERDE E FAO ASSINAM PROGRAMA DE 38 MILHÕES DE DÓLARES

O Ministério da Agricultura e Ambiente e a Representante da FAO, Ana Touza, assinaram o 
"Quadro de Programa País (CPP)" no valor de 38 milhões de dólares para o período de 2023-2027, 
um acordo alinhado com as políticas do Governo que faz parte do plano estratégico de 
desenvolvimento sustentável do país, para acabar com a insegurança alimentar até 2027. 

O CPP tem como objetivo tornar o setor agrícola mais produtivo e resiliente, com foco na ação 
climática, conservação da biodiversidade e resiliência dos sistemas agroalimentares. Este 
programa contribuirá para a cooperação eficaz entre Cabo Verde e a FAO, com a finalidade de 
melhorar a qualidade de vida das pessoas e o ambiente no país.

O Ministro da Agricultura e Ambiente, Gilberto 
Silva, destacou a importância desta doação, 
especialmente devido às condições climáticas 
adversas e ao aumento dos preços dos 
alimentos e assegurou que o arroz será 
destinado às famílias mais vulneráveis do país e 
será gerido de forma transparente, através das 
instituições e organizações da sociedade civil, 
bem como instituições estatais envolvidas em 
atividades de assistência alimentar.

O Embaixador da China, Xu Jie, reforçou o 
compromisso de cooperação entre os dois 
países e referiu o apoio chinês ao cultivo de 
capacidades e crescimento interno em Cabo 
Verde.

Essa doação de arroz faz parte de um esforço 
do Governo para mitigar os impactos do 
aumento dos preços dos alimentos e dos 
combustíveis, visando aumentar a resiliência 
do sistema alimentar do país. 

CHINA DOA 1042 TONELADAS DE ARROZ PARA APOIAR 
FAMÍLIAS VULNERÁVEIS 
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Ministério da Agricultura 
e Ambiente



O Secretário de Estado Adjunto do Primeiro 
Ministro, Lourenço Lopes, iniciou um ciclo de 
visitas aos órgãos privados de comunicação 
social em Cabo Verde como parte do Programa 
de Ação para o setor da Comunicação Social.

Essas visitas, que se estendem ao longo do 
mês de outubro, têm como objetivo estabelecer 
um diálogo aberto e construtivo com os repre-
sentantes e profissionais destes órgãos priva-
dos, visando o fortalecimento da colaboração 
entre o Governo e o setor privado de comunica-
ção social.  

O Governo pretende garantir que a comunica-
ção social continue desempenhando um papel 
crucial na sociedade como um pilar da demo-
cracia e da liberdade de expressão.

Durante as visitas, Lourenço Lopes destacou 
a necessidade de regulamentar a publicidade 
institucional do Estado, permitindo que os 
órgãos de comunicação social privados 
tenham um acesso mais equitativo aos fundos 
de publicidade estatal. 

O governante referiu os apoios existentes, 
nomeadamente os incentivos fiscais e investi-
mentos em infraestrutura digital e anunciou 
planos para um ambicioso Programa de Ação 
para a comunicação social, com ênfase na 
transformação digital, linhas de crédito e um 
regime fiscal mais favorável.

Este ciclo de visitas visa encontrar soluções 
conjuntas para os desafios enfrentados pelo 
setor de comunicação social em Cabo Verde, 
reconhecendo o serviço público prestado pelos 
órgãos privados de comunicação social no país.

POLÍTICA DE RENDIMENTOS E PREÇOS PREVÊ AUMENTO SALARIAL 
PARA FUNCIONÁRIOS NA ADMINISTRAÇÃO PÚBLICA
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SECRETÁRIO DE ESTADO ADJUNTO DO PRIMEIRO MINISTRO 
INICIA CICLO DE VISITAS AOS ÓRGÃOS PRIVADOS DE 
COMUNICAÇÃO SOCIAL

Secretário E.Adjunto PM

O Governo vai aumentar o salário mínimo na 
função pública de 15.000$00 para 16.000$00, 
juntamente com um aumento salarial mais 
amplo no âmbito da política de rendimentos e 
preços no Orçamento de Estado de 2024. Este 
aumento será aplicado às carreiras do regime 
geral na Administração Pública, conforme o 
Plano de Carreiras, Funções e Remunerações 

(PCFR), desenvolvido a partir da Lei de Bases do 
Emprego Público (LBEP) aprovada em março 
de 2023.
  
Além disso, será aprovada uma tabela 
remuneratória transitória para alinhar as 
posições remuneratórias atuais com a Tabela 
Remuneratória Única (TRU), que define todas 
as remunerações do pessoal da Administração 
Pública. Isso resultará num aumento salarial, 
uma vez que as posições remuneratórias da 
TRU são mais elevadas do que as atuais.

Em resumo, o Governo de Cabo Verde pretende 
aumentar o salário mínimo na função pública e 
conceder um aumento salarial para os 
funcionários do regime geral na Administração 
Pública como parte da política de rendimentos 
e preços no Orçamento de Estado de 2024, um 
assunto visto como uma medida para abordar 
as discrepâncias salariais e promover a 
equidade salarial.

Ministério da Modernização
do Estado



Além disso, a ativação do Fundo Nacional de 
Emergência foi aprovada para financiar as 
ações necessárias. O Plano de Intervenção foi 
desenvolvido com a priorização das ações a 
serem tomadas cujos recursos disponíveis para 
a reparação dos danos são de 150 mil contos e 
serão distribuídos da seguinte forma: 22 mil 
contos para Santa Catarina do Fogo , 93 mil

 contos para São Filipe e 35 mil contos para a 
Brava.

Estas medidas visam lidar com os danos 
significativos causados pelas chuvas nos 
concelhos afetados, que incluem São Filipe e 
Santa Catarina do Fogo, bem como na ilha da 
Brava.

A decisão foi anunciada em conferência de imprensa pelos Ministros da Administração Interna, 
Paulo Rocha, e das Infraestruturas, Habitação e Ordenamento do Território, Eunice Silva.

A medida foi tomada pelo Governo depois de uma ampla avaliação dos danos causados pelas 
chuvas ocorridas nos dias 6 e 7 de setembro. A declaração de situação de calamidade é baseada na 
Lei de Bases da Proteção Civil e visa adotar medidas excecionais para restaurar a normalidade nas 
áreas afetadas, onde os danos ultrapassam a capacidade dos municípios.

Fernando Elísio destacou que o diálogo social 
é essencial para a paz social e o equilíbrio de 
interesses entre trabalhadores e empregadores 
e sustentou que o emprego digno é a base da 
dignidade humana e o desenvolvimento social 
deve criar empregos que permitam o acesso a 
serviços básicos como saúde, educação, habitação e 
previdência social.

O Ministro de Estado, da Família, Inclusão e Desenvolvimento Social, Fernando Elísio, presidiu a 
sessão de abertura do 1º Fórum IPRODIAL, evento que discutiu o tema “O papel do diálogo social na 
construção do estado democrático”, tendo participado também na apresentação pública do 
IPRODIAL – Instituto para a Promoção do Diálogo Social e Liberdade Sindical.

Durante o evento, Fernando Elísio afirmou 
que “o trabalho digno é fundamental para uma 
sociedade inclusiva e uma poderosa ferramenta 
na luta contra a pobreza e a exclusão”. O 
IPRODIAL é uma associação sem fins lucrativos 
criada para promover o diálogo social e a 
liberdade sindical, bem como a formação e 
pesquisa nesses domínios.

O Conselho de Ministros aprovou uma Resolução que declara a situação de 
calamidade nos concelhos de São Filipe e Santa Catarina, no Fogo, e na ilha Brava

GOVERNO DISPONIBILIZA 150 MIL CONTOS PARA 
REPARAÇÃO DE ESTRAGOS DA CHUVA NO FOGO 
E BRAVA

TRABALHO DIGNO: A MARCA PARA UMA SOCIEDADE INCLUSIVA E 
MAIOR ARMA DE COMBATE A POBREZA E EXCLUSÃO
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Conselho de Ministros



A ilha Brava foi palco do IV Fórum Regional da 
Juventude 2023, com o tema "Desenvolvimento 
Local pelo Empoderamento dos Jovens: Poten-
cializando o Turismo". 

A iniciativa, que decorreu durante dois dias, 
destacou a importância do desenvolvimento 
local para cumprir os Objetivos de Desenvolvi-
mento Sustentável da ONU e discutiu estratégias 
para o turismo sustentável, oportunidades para 
jovens no setor e políticas públicas para promo-
ver projetos culturais, entre outros tópicos rele-
vantes.

IV FÓRUM REGIONAL DA JUVENTUDE 
2023 REALIZADO NA BRAVA

O Ministério da Cultura e das Indústrias 
Criativas renovou o protocolo de parceria 
institucional e financeiro com a Associação 
Teatral Fladu Fla, para financiar o Festival 
Internacional de Teatro (TEARTi), num 
montante global de 700 mil escudos 
cabo-verdianos.

    O Governo, através do MCIC acredita ser 
muito importante continuar a investir no 
TEARTi e no Fladu Fla para que este evento 
continue a ter lugar e garantindo, a cada ano, 
mais participações e mais qualidade.

O maior desafio continua a ser numa maior 
movimentação do teatro e das artes cénicas 
durante todo o ano, com espetáculos, 
formações, workshops, intercâmbios «de forma 
a vermos na arte performativa, além do 
momento de pico da realização dos grandes 
eventos, mais atores a adquirirem mais 
conhecimentos, a realizarem workshops».

O Governo acredita que investir no TEARTi é 
crucial para fortalecer a cena teatral local e 
promover a cultura artística em Cabo Verde. O 
evento acontece anualmente em outubro na 
cidade da Praia e está na sua 7ª edição. 

FESTIVAL INTERNACIONAL DE TEATRO COM FINANCIAMENTO 
DO GOVERNO NO VALOR DE 700 MIL ESCUDOS
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Ministério da Cultura e Indústrias
Criativas

Na ilha do Sal, ocorreu uma homenagem a dois ícones da música cabo-verdiana, os lendários 
Bulimundo e Nhelas Spencer, como reconhecimento pelas suas contribuições à cultura musical 
do país. 

O Ministro da Cultura e das Indústrias Criativas, Abraão Vicente, destacou a importância desses 
artistas, afirmando que os Bulimundo foi fundamental para a preservação e reinvenção do estilo 
musical funaná, enquanto Nhelas Spencer desempenhou um papel central na evolução da 
Morna, que é considerada Património Cultural Imaterial da Humanidade. Reconhecer e 
homenagear em público aqueles que deram um enorme contributo à nossa cultura e à nossa 
música é de valor inenarrável e inestimável. Cabo Verde é música e música é Cabo Verde. Por 
contributos que músicos, cantores e artistas têm dado ao nosso país e por estarem presentes e 
envolvidos em momentos de grandes mudanças, o Estado de Cabo Verde vem, sempre, 
prestando tributo a estas figuras.  

ABRAÃO VICENTE NA HOMENAGEM AOS BULIMUNDO E NHELAS SPENCER: 
“CABO VERDE É MÚSICA E MÚSICA É CABO VERDE”



A abertura da campanha contou com a 
presença das Ministras da Saúde, Filomena 
Gonçalves, e da Justiça, Joana Rosa.

Joana Rosa destacou a relevância do projeto 
para a modernização da justiça em Cabo Verde, 
assegurando que a sua importância primordial 
é melhorar a vida das pessoas, especialmente, 
das crianças. O projeto visa garantir o registo de 

 nascimento imediato e gratuito das crianças 
nas unidades de saúde do país, garantido os 
seus direitos e identidade desde o nascimento.

O Cartão Nacional de Identidade destina-se a 
todos os cidadãos cabo-verdianos, residentes no 
país e na diáspora, sendo obrigatório a partir do 
registo de nascimento, com isenção de custos 
para crianças de 0 a 7 anos.

O evento que começou a 15 de setembro, na cidade da Praia, está alinhada com a Agenda 
Internacional das Nações Unidas para o Desenvolvimento Sustentável (ID 16.9), e tem como objetivo 
conscientizar sobre a importância da identidade no empoderamento das pessoas e na garantia dos 
seus direitos.

O Governo e o Fundo das Nações Unidas para a Infância –UNICEF, 
reuniram-se numa campanha de registo e emissão do CNI à nascença.

GOVERNO E UNICEF DE MÃOS DADAS PARA REGISTO 
E EMISSÃO DO CNI À NASCENÇA
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Ministério da Saúde

O projeto "Vozes Africanas" busca identificar 
formas de apoiar os movimentos locais 
relacionados à saúde sexual e reprodutiva e 
identificar organizações e influenciadores para 
participar de uma coalizão transnacional mais 
ampla.

A Ministra da Saúde considerou o projeto 
importante, especialmente, no contexto 
pós-pandêmico e destacou a disponibilidade de 
Cabo Verde em compartilhar as suas experiências 
e aprender com outros países.

   A diretora do projeto, Professora Myriam 
Sidibe, discutiu questões de saúde sexual e 
reprodutiva com a Ministra, enfocando os 
desafios a seremsuperados e os sucessos 
alcançados por Cabo Verde.

O projeto "Vozes Africanas" reconheceu a 
política avançada de reforma legislativa em 
curso em Cabo Verde, que coloca a saúde das 
mulheres e meninas em destaque. 

A Ministra da Saúde, Filomena Gonçalves, recebeu uma delegação do projeto "Vozes Africanas" 
liderada pela Professora Myriam Sidibe.

O projeto visa expandir os direitos e serviços de saúde sexual e reprodutiva na África Subsaariana, 
incluindo o acesso a cuidados de aborto mais seguros e a redução do estigma associado ao aborto.

MISSÃO DO PROJETO "VOZES AFRICANAS" EM CABO 
VERDE PARA DISCUTIR SAÚDE SEXUAL E REPRODUTIVA 



ILHA DO SAL: PEDRA DE LUME GANHA POSTO SANITÁRIO

DIA DO MUNICÍPIO DO SAL: JANINE LÉLIS DESTACA 
GANHOS ECONÓMICOS, SOCIAIS E URBANÍSTICOS
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Na Sessão Solene do Dia do Município do Sal, 
a Ministra do Estado e da Coesão Territorial, 
Janine Lélis, em representação do Governo, 
destacou o significativo crescimento que a ilha 
experimentou ao longo dos anos, com transfor-
mações económicas, sociais e urbanísticas 
notáveis.

A Ministra sublinhou a contribuição da ilha 
para o turismo e o Produto Interno Bruto nacio-
nal e acredita no potencial do Sal como loco-
motiva para o desenvolvimento da economia 
nacional, desde que haja atividades produtivas 
diversificadas. 

Referindo-se a investimentos do Governo em 
diversas áreas, incluindo as infraestruturas 
habitacionais, a requalificação urbana e 
ambiental, a segurança e melhorias no Porto 
da Palmeira e no aeroporto internacional, 
Janine Lélis sustentou que a ilha do Sal tem 
tido um percurso histórico que enobrece e 
prestigia Cabo Verde como um todo e é das 
urbes que mais cresce a nível nacional, geran-
do dinâmicas demográficas, expressivas, frutos 
da sua naturalidade e da visão de todos aque-
les que no dia a dia colocam a sua marca nesta 
ilha.

A Ministra destacou ainda que, apesar das 
melhorias já conseguidas, o Governo está 
ciente de que é preciso fazer mais, avançando 
que o Executivo está empenhado e a trabalhar, 
no quadro do Orçamento do Estado de 2024, 
num plano estratégico de recursos humanos 
para o sector de saúde, com vista a responder 
às necessidades de aumentar os profissionais 
desta área nas estruturas de saúde, especial-
mente no Sal.

 

Ministério da Coesão Territorial

A Ministra do Estado e da Coesão Territorial 
procedeu à inauguração de um posto sanitário 
na localidade piscatória de Pedra de Lume, na 
ilha do Sal, no quadro das celebrações do Dia 
do Município, para apoiar na assistência básica 
dos cuidados de saúde da população.

Janine Lélis destacou que com este 
estabelecimento de unidade de saúde é um 
compromisso do Governo que se torna 
realidade e expressou a  satisfação os desejos 
da população daquela comunidade. 

A Ministra sublinhou que embora seja “um 
espaço pequeno”, a infraestrutura é de grande 
importância e irá proporcionar o acesso aos 
cuidados de saúde e proximidade com a 
população. 

Para Janine Lélis, o Governo está ciente das 
dificuldades que ainda existem em matéria de 
saúde, mas na verdade o que “o Executivo quer 
é mais saúde de/para as pessoas e é para isso 
que o Governo vem trabalhando as 
infraestruturas, valorizando sempre aquilo que 
é o capital humano”.



O Ministro dos Negócios Estrangeiros, 
Cooperação e Integração Regional, Rui 
Figueiredo, recebeu a Representante 
Permanente dos EUA junto das Nações Unidas, 
Linda Thomas-Greenfield.

Numa conferência de imprensa conjunta, Rui 
Figueiredo e Linda Thomas-Greenfield 
destacaram os laços históricos de amizade 
entre Cabo Verde e os Estados Unidos, 
ressaltando a importância dessa relação em 
questões relacionadas à segurança, cooperação 
no Atlântico, segurança marítima e combate ao 
terrorismo.

A reunião abordou desafios regionais e 
internacionais comuns, incluindo mudanças 
climáticas, combate ao crime transnacional e 
manutenção da paz. Também discutiram crises 
democráticas na região e a importância do 
diálogo na resolução pacífica de conflitos.

O Ministro informou que Cabo Verde é 
candidato a membro do Conselho dos Direitos 
Humanos das Nações Unidas para o período de 
2025-2027 e agradeceu o apoio dos EUA. 

COOPERAÇÃO CABO VERDE-EUA: RUI FIGUEIREDO E LINDA 
THOMAS-GREENFIELD DISCUTEM DESAFIOS REGIONAIS E 
INTERNACIONAIS
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O Governo já resolveu, de 2016 a 2023, as pen-
dências de mais de 7 mil professores, represen-
tando um investimento anual de mais de 700 
milhões de escudos cabo-verdianos. Isto com o 
objetivo claro de ter uma classe cada vez mais 
motivada e prestigiada como fator principal de 
uma educação inclusiva, resiliente e de qualida-
de, com a confiança mútua e partilhada com a 
classe e os seus sindicatos representativos.

Nas Últimas semanas, o Executivo mandou 
publicar no BO - Boletim Oficial - a reclassificação 
de 166 professores do Ensino Básico e Secundário 
por estes terem adquirido novas habilitações que 
conferem o grau mínimo de Licenciatura em 
2019, ao abrigo nº 3 do artigo 6.º do Decreto-Lei 
n.º 69/2015, de 12 de dezembro.

GOVERNO RECLASSIFICA 166 
PROFESSORES DO ENSINO BÁSICO E 
SECUNDÁRIO

Ministério Negócios Estrangeiros, 
Cooperação e Integração Regional

O Ministro dos Negócios Estrangeiros, Cooperação e Integração Regional, Rui Figueiredo, 
esteve, em representação do Governo, numa missão de serviço em Cuba onde participou Cimeira 
de Chefes de Estado e de Governo do G77+China com o tema "Os Atuais Desafios do 
Desenvolvimento: O Papel da Ciência, da Tecnologia e da Inovação". A iniciativa debateu os 
desafios do desenvolvimento sustentável que os países do Sul enfrentam. 

Em seguida, o Ministro viajou para Nova Iorque, onde participou na 78.ª Sessão da Assembleia 
Geral das Nações Unidas (AGNU), com o tema "Reconstruir a confiança e reavivar a solidariedade 
global: acelerar a ação sobre a Agenda 2030 e os seus objetivos de desenvolvimento sustentável 
em direção à paz, prosperidade, progresso e sustentabilidade para todos".

CABO VERDE PARTICIPOU NA CIMEIRA DO G77+CHINA E NA ASSEMBLEIA 
GERAL DA ONU EM NOVA IORQUE
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Ministério da Justiça

O Ministro das Comunidades, Jorge Santos, 
fez uma visita oficial de trabalho no Brasil, que 
começou pelo Recife, no Estado de Pernambu-
co, onde foi recebido pelo Prefeito da Cidade 
da Vitória de Santo Antão, Paulo Roberto 
Arruda que tem laços histórico-culturais com a 
ilha de Santo Antão.

Durante a sua estadia, Jorge Santos discutiu 
oportunidades de investimento com um 
empresário local e visitou o Instituto Histórico e 
Geográfico da cidade, participou de uma missa 
na Igreja Matriz de Santo Antão e visitou insti-
tuições públicas e privadas na cidade, incluin-
do uma creche especializada em cuidados para 
crianças com necessidades especiais.

    No segundo dia da visita, o Ministro reuniu-
-se com a Governadora do Estado de Pernam-
buco, Raquel Lyra, para discutir o interesse de 
Cabo Verde em fortalecer as relações com o 
Brasil, com foco em relações económicas e 
empresariais. A Governadora expressou inte-
resse em estabelecer ligações marítimas e 
aéreas entre os dois países.

A visita também incluiu uma passagem pelo 
Complexo Industrial Portuário Governador 
Eraldo Queirós (SUAPE), um dos maiores proje-
tos de desenvolvimento económico do Brasil. O 
Ministro destacou o compromisso do Governo 
de Cabo Verde em fortalecer os laços de coope-
ração com o Brasil e promover o desenvolvi-
mento económico e social de ambas as nações.

MINISTRO JORGE SANTOS VISITA BRASIL E REFORÇA 
LAÇOS DE COOPERAÇÃO COM AS AUTORIDADES 
BRASILEIRAS

COOPERAÇÃO: MINISTRO ALEXANDRE MONTEIRO RECEBE 
HOMÓLOGO DA COREIA DO SUL
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O Ministro da Indústria, Comércio e Energia, 
Alexandre Monteiro, recebeu a visita de uma 
importante delegação da Coreia do Sul, 
chefiada pelo seu homólogo, Moon-Kyu BANG, 
que se encontrava em Cabo Verde na qualidade 
de enviado Especial do Presidente da 
República daquele país asiático. 

Uma delegação de 30 pessoas, composta  por

representantes do setor público, câmara de 
comércio, indústria, empresas privadas do 
setor da energia e tecnologia.

O Ministro Alexandre Monteiro destacou o 
ambiente positivo no diálogo 
político-diplomático entre os dois países, 
expressando o desejo de Cabo Verde de 
continuar a reforçar esse diálogo e a 
cooperação com a República da Coreia, 
formalizada há 36 anos. “Incentivamos visitas 
e contactos mais frequentes a nível politico, 
empresarial, técnico, universitário, e em 
áreas como o Comércio, Indústria, Economia 
Verde, Economia Digital e Economia Azul”, 
explicou o governante cabo-verdiano.

Além disso, o Ministro Alexandre Monteiro 
ressaltou as oportunidades de parcerias no 
domínio da Propriedade Intelectual (PI), 
destacando o desafio de utilizar a PI como 
um dos aceleradores do desenvolvimento de 
setores estratégicos para o país.

Ministério das 
Comunidades

Ministério da Indústria, Comércio e 
Energia



A Direção Nacional da Saúde (DNS), em cola-
boração com os diversos parceiros, incluindo a 
OMS, CCS-SIDA, INSP, Fundo Global, UNICV e 
UNIPIAGET, deu início a uma ação de capacita-
ção de 10 dias destinada a formadores em 
vigilância entomológica e controle vetorial.

O objetivo é capacitar os gestores do Progra-
ma Nacional de Luta Contra o Paludismo 
(PNLP) e agentes de controle vetorial em 
vigilância entomológica e controle vetorial em 
todo o país.

A iniciativa faz parte do processo de certifica-
ção da eliminação da malária em Cabo Verde, 
sendo que os participantes serão preparados 
para adquirir conhecimentos necessários para 
compreender a entomologia da malária

coletar e gerir os dados entomológicos para a 
tomada de decisões baseadas em evidências. 

Os formandos serão os replicadores desta 
capacitação para os demais agentes de luta 
anti-vectorial a nível nacional.

A certificação de Cabo Verde como país livre 
da malária é vista como um resultado das 
estratégias abrangentes em saúde pública e 
saneamento. 

A formação teve como propósito alinhar as 
estratégias de luta contra vetores e melhorias 
no diagnóstico e gestão de casos de malária, 
impactando positivamente outras medidas de 
saúde pública no país.

GESTORES DO PNLP E AGENTES VETORIAL EM VIGILÂNCIA 
E CONTROLO VETORIAL CAPACITADOS

CABO VERDE CELEBRA 31 ANOS DA CONSTITUIÇÃO DA 
REPÚBLICA COM WORKSHOP SOBRE DIREITOS HUMANOS
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Há 31 anos Cabo Verde celebrava a entrada em 
vigor da Constituição da República de 1992, um 
marco importante em sua história nacional. No 
dia 25 de setembro, que coincide com o Dia 
Nacional dos Direitos Humanos, a Ministra da 
Justiça, Joana Rosa, presidiu a abertura do 
"Workshop sobre Direitos Civis e Políticos".

O evento foi realizado em colaboração com o 
Movimento Internacional de Direitos Humanos 
Cabo Verde (IHRM), o Ministério da Justiça, a 
Comissão Nacional para os Direitos Humanos e 
a Cidadania (CNDHC) e a Fundação Donana.
  
Na ocasião, a Ministra Joana Rosa fez uma 
intervenção tendo destacado os avanços 
significativos de Cabo Verde em relação aos 
Direitos Humanos, citando relatórios que têm 
reconhecido esses progressos.

    Joana Rosa salientou que este país é elogiado 
pela sua boa governação, transparência e baixa 
perceção de corrupção, mantendo uma 
posição de destaque na África e no cenário 
internacional, indicadores que refletem o 
compromisso do Governo cabo-verdiano com 
as políticas que promovem e protegem os 
direitos humanos.

Ministério da Justiça

Ministério da Saúde



MAIS DE 400 TAMAREIRAS E COQUEIROS SUBSTITUEM 
ACÁCIAS NA ILHA DA BOAVISTA

ILHA DA BOA VISTA VAI RECEBER SISTEMA DESSALINIZAÇÃO 
DE ÁGUA
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O Ministro da Agricultura e Ambiente,  Gilber-
to Silva, esteve na Zona Norte na ilha da Boa 
Vista, mais concretamente na Bacia hidrográfi-
ca do Calhau – Praia do Calhau, para visitar o 
local onde será instalado o sistema de dessali-
nização de para mobilização de água para 
abastecimento público. 

O projeto, financiado pelo Governo da Hun-
gria, está orçado em 35 milhões de euros (3,8 
milhões de contos), que beneficia também a 
ilha das Dunas.

A infraestrutura irá permitir a instalação de 
sistemas de dessalinização, constituídos por 
dessalinizadores, plantas fotovoltaicas para 
fornecimento de energia, realização de perfu-
rações para captação da água do mar nas orlas 
costeiras, rede de adução e distribuição e reser-
vatórios de 5000m2, mobilizar cerca de 
1000m3 de água por dia e criação de novas 
parcelas agrícolas e manutenção das existen-
tes.

O Governo de Cabo Verde, através do Ministé-
rio da Agricultura e Ambiente, tem dado uma 
resposta muito positiva a um problema exis-
tencial de Cabo Verde, que é escassez de água, 
particularmente para fins agrícolas e permitir 
que os agricultores tenham água dessalinizada 
com o suporte das energias renováveis.

 

Ministério da Agricultura e Ambiente

O Ministério da Agricultura e Ambiente 
(MAA), em parceria com a FAO, e a Associação 
de Agricultores, fixam 406 plantas, dos quais 
228 coqueiros e 178 tamareiras, na Ribeira de 
Rabil, na ilha da Boavista, em substituição das 
acácias. O objetivo desta campanha é de remo-
ver as acácias e transformar a Ribeira de Rabil 
num local de produção agroflorestal.

Conforme avançou o Ministro da Agricultura 
e Ambiente, Gilberto Silva, este ato de hoje é 
um momento simbólico que deve ser continua-
do nos próximos tempos. “Essa plantação foi 
feita com um grande esforço dos agricultores e 
criadores da zona, sobretudo a remoção das 
acácias. 

A ideia de Governo é de trazer uma arboriza-
ção mais próxima da realidade de Cabo Verde, 
pelo que fica aqui o compromisso de todos os 
anos fixarmos o maior número de plantas 
possíveis”.

De realçar que o Ministério da Agricultura e 
Ambiente todos os anos durante a campanha 
agrícola de sequeiro, promove plantações de 
árvores florestais, mas sobretudo espécies 
fruteiras, com o objetivo de aumentar a 
resiliência e reforçar a capacidade de 
adaptação para enfrentar os riscos adicionais 
provenientes das mudanças climáticas sobre a 
desertificação e a degradação das terras em 
Cabo Verde, bem como promover a gestão 
participativa da floresta contra a desertificação.



Nenhuma decisão foi tomada pelo Governo nesse sentido, nem é um dos objetivos da reforma 
da Administração Tributária.

A DNRE é uma estrutura implementada desde 2013, resultante da fusão orgânica de duas direções 
de serviços até então autónomas: a Direção Geral de Contribuições e Impostos (DGCI) e a Direção 
Geral das Alfândegas (DGA).

Nesta sequência foi implementado, em 2021, o Estatuto dos Técnicos de Receitas (Decreto-Lei n.º 
8/2021, de 27 de janeiro), resultando na criação de uma carreira única para o pessoal da DGCI e da 
DGA, o que implica a harmonização salarial.

De frisar que o que está em causa não é um aumento salarial, mas sim consolidar num único 
diploma os suplementos remuneratórios que os colaboradores da DNRE auferem há décadas.

Estes suplementos remuneratórios incluem custas, emolumentos, taxas, coimas e multas, que se 
encontram em diplomas avulsos, nomeadamente: Ordem de Serviço n.º 44/1969, Portaria nº23/ 1979 
de 26 de agosto; Ordem de Serviço n.º 41/1984, de 27 de dezembro; Circular 17/96, de 1 de julho; 
Circular 21/96, de 4 de julho; Circular 32/98; Ordem de Serviço 2/99; Aditamento à Ordem de Serviço 
2/99 e Ordem de Serviço 3/99.

Com a criação da DNRE, Cabo Verde alinhou-se com as melhores práticas internacionais, 
racionalizou estruturas, com a partilha de serviços, bens e equipamentos, com ganhos efetivos de 
eficiência na cobrança, que é o fim principal da Administração Tributária. O Estado e a economia de 
Cabo Verde beneficiaram, especialmente com o aumento da eficiência e das receitas e, por 
consequência, no referente ao financiamento do Orçamento do Estado. Em suma, do 
desenvolvimento do País.

Este processo é parte de um percurso de reformas e contribui para uma maior transparência, maior 
coesão, mais motivação e produtividade do pessoal.

Com efeito, o que está em causa é tão somente a consolidação de um processo que se iniciou em 
2013, que inclusive vários países já realizaram, e que visa:

1. Harmonizar num único instrumento, regras que vem sendo aplicadas em diplomas avulsos e 
obsoletos, nomeadamente portarias do Governo e ordens de serviço que datam desde 1969;

2. Indexar os suplementos remuneratórios ao mérito e à produtividade;
3. Introduzir limites aos suplementos remuneratórios;
4. Introduzir critérios de transparência e maior controle, designadamente através da criação de 

uma Comissão de Avaliação;
5. Alinhar o desempenho dos técnicos da Administração Tributária com as melhores práticas 

internacionais.

De enfatizar que esta reforma, Cabo Verde está a criar todas as condições para a implementação 
de uma efetiva Autoridade Tributária, com autonomia para exercer a sua missão com elevados 
níveis de eficácia e eficiência operacionais.

Portanto, não há aumento de salários nem de suplementos remuneratórios na Direção Nacional 
de Receitas do Estado (DNRE).

NÃO HÁ AUMENTO DE SALÁRIOS NA DIREÇÃO 
NACIONAL DE RECEITAS DO ESTADO
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Ministério das Finanças
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SAL: PESCADORES DE SANTA MARIA COM NOVA “CASA” PARA 
CONSERVA DE PEIXES

Os pescadores de Santa Maria, na ilha do Sal, receberam, das mãos do Ministro do Mar, 
Abraão Vicente, um novo espaço para a conserva de peixes, concretizando um sonho de 
ter uma infraestrutura digna para pescadores e peixeiras.
A nova “casa” foi cofinanciada pelo Governo, Câmara Municipal do Sal e Associação de 
Pescadores de Santa Maria, no valor de 4.500.000$00.

VISITA INTERIOR DE SANTIAGO PARA TOMAR PULSO AO ANO 
AGRÍCOLA

O Ministro da Agricultura e Ambiente, Gilberto Silva, e o Secretário de Estado 
para Economia Agrária, Miguel Ângelo da Moura, realizaram uma visita de 
acompanhamento à evolução da campanha agrícola nos municípios de São 
Salvador do Mundo, Santa Catarina, Tarrafal e São Miguel. 

TURISMO: CABO VERDE E CANÁRIAS PERSPETIVAM ACORDO DE  
COOPERAÇÃO NUM FUTURO PRÓXIMO 

O Ministro do Turismo e Transportes, Carlos Santos, reuniu-se com o 
Vice-Presidente do Governo das Canárias, Manuel Domínguez González, e a 
Conselheira de Turismo e Emprego, Jessica De León Verdugo, num encontro de 
trabalho que permitiu analisar sobre a necessidade de formalizar um amplo 
acordo de cooperação no setor do turismo entre Cabo Verde e as Canárias num 
futuro próximo.

HOSPITAL AGOSTINHO NETO COM NOVOS MEMBROS DO CONSELHO 
DE ADMINISTRAÇÃO 

Tratam-se de Gabriel Gonçalves, como Presidente e Melissa Santos que irá 
ocupar o cargo de Terceira Vogal Executiva.  Estes dois novos membros do CA do 
HAN vão se juntar aos outros três em funções.

SISMO EM MARROCOS: CABO VERDE EXPRESSA SOLIDARIEDADE AO 
GOVERNO E POVO MARROQUINO

O Governo de Cabo Verde expressou a sua consternação após o sismo 
devastador que atingiu o Reino de Marrocos. O Executivo cabo-verdiano enviou 
solidariedade ao Governo e ao povo marroquino, além de oferecer condolências 
às famílias das vítimas e àqueles afetados pelo terremoto.

BREVES



Ministério da Justiça

CABO VERDE E MOÇAMBIQUE FORTALECEM RELAÇÕES 
BILATERAIS NO SETOR DE TRABALHO E SEGURANÇA SOCIAL

Cabo Verde e Moçambique rubricaram um Memorando de Entendimento, 
reforçando as relações bilaterais nas áreas do trabalho e segurança social. O 
acordo, válido por cinco anos, busca a proteção social dos cidadãos de ambos os 
países.

SANTA CRUZ: SALTOS BAIXO COM SINAL DA TDT

O Governo expandiu com sucesso o sinal da Televisão Digital Terrestre (TDT) para 
a localidade de Saltos Baixo, em Santa Cruz, na ilha de Santiago. A iniciativa faz 
parte de um compromisso para eliminar todas as "zonas de sombra" e garantir 
que todo o país tenha acesso ao sinal da TDT até o final do ano.

GOVERNO REABILITA 12 CASAS NA CIDADE VELHA
A rua mais visitada da Cidade Velha conta, a partir de agora, com mais 12 casas 
com coberturas totalmente reabilitadas. A intervenção, a primeira em 11 anos, 
envolveu um investimento de um milhão e quinhentos mil escudos 
cabo-verdianos e faz parte de um compromisso assinado entre o Governo, o IPC, 
a CMRGS e os representantes dos moradores da Rua da Banana.

DIRETORA DO BANCO MUNDIAL PARA CABO VERDE VISITA OBRAS DO 
PRAA

A Diretora do Banco Mundial para Cabo Verde, Keiko Miwa, realizou uma visita às 
obras em curso no âmbito do Programa de Requalificação, Reabilitação e 
Acessibilidades (PRRA) e a projetos recentemente financiados pelo Banco 
Mundial em Cabo Verde.

ATELIER DE APRESENTAÇÃO DOS RESULTADOS DO PROJETO 
“REFORÇO DAS CAPACIDADES DO SISTEMA NACIONAL DE 
SEGUIMENTO E AVALIAÇÃO”

O Ministério da Agricultura e Ambiente de Cabo Verde realizou um Atelier de 
Encerramento e Apresentação dos Resultados do Projeto "Reforço das 
Capacidades do Sistema Nacional de Seguimento e Avaliação". Este projeto 
implementou o Sistema de Seguimento e Avaliação de Programas e Projetos no 
Ministério da Agricultura e Ambiente (SS&A-MAA), uma plataforma digital 
inovadora.

BREVES
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O ato solene de assinatura teve lugar no 
escritório da Microsoft nas Nações Unidas, em 
Nova Iorque. A cerimónia foi presidida pelo 
Primeiro Ministro de Cabo Verde, Ulisses Correia e 
Silva, e contou com a presença de ilustres 
representantes da Microsoft, nomeadamente 
Kate Behncken, Corporate Vice-Presidente da 
Microsoft Philanthropies, e Justin Spelhaug, 
Vice-Presidente & Global Head – Tech for Social 
Impact da Microsoft Philanthropies. A 
representar o Governo de Cabo Verde na 
assinatura do documento, esteve o Secretário de 
Estado para a Economia Digital, Pedro Lopes. 

 
De sublinhar que este acordo estratégico se 

concentra em diversas áreas de impacto, como:

Inclusão Digital e Acesso à Tecnologia: a 
parceria visa aumentar o acesso à tecnologia e 
promover a inclusão digital em comunidades 
remotas, garantindo que mais pessoas tenham a 
oportunidade de beneficiar das inovações 
tecnológicas;

Desenvolvimento de Competências 
Tecnológicas: serão implementados programas 
de formação e capacitação em tecnologia, 
preparando a população cabo-verdiana para os 
desafios e oportunidades da era digital;

Estímulo ao Empreendedorismo e Inovação: o 
acordo fomentará ecossistemas de inovação e 
empreendedorismo, promovendo a criação de 
startups e empresas de base tecnológica, 
impulsionando a economia local;

Modernização da Infraestrutura Tecnológica: 
investimentos serão feitos na modernização da 
infraestrutura de tecnologia da informação em 
Cabo Verde, para promover a competitividade e 
atrair investimentos estrangeiros;

 
Impacto Social Sustentável: a parceria buscará 

iniciativas que promovam o desenvolvimento 
sustentável, com foco em áreas como educação, 
saúde e desenvolvimento comunitário.

 
De enfatizar que esta colaboração estratégica 

entre a Microsoft e o Governo de Cabo Verde tem 
o potencial de transformar o arquipélago numa 
referência regional em inovação e 
desenvolvimento tecnológico. Através deste 
acordo, ambas as partes esperam gerar impactos 
mensuráveis, prevendo, por exemplo, um 
aumento significativo na adoção de tecnologias 
digitais.

Para o Primeiro Ministro de Cabo Verde – “a 
estabilidade política tem proporcionado um 
ambiente propício para o planeamento 
estratégico a longo prazo e a execução efetiva de 
iniciativas digitais. Este é um fator que gera 
confiança nos investidores e parceiros globais. 

O compromisso do nosso país em tornar-se um 
hub tecnológico na sub-região é reforçado com a 
formalização desta parceria. A Microsoft, uma 
empresa líder mundial no setor tecnológico, 
junta-se a nós nesta jornada rumo ao 
desenvolvimento digital”.

A Microsoft Corporation e o Governo da República de Cabo Verde celebraram um acordo, no dia 
21 de setembro, em Nova Iorque, que visa impulsionar a economia digital e promover o impacto 
social no arquipélago. Cabo Verde é o primeiro país a fazer parte do novo Digital Development 
Program da Microsoft.

GOVERNO DE CABO VERDE E MICROSOFT CELEBRAM 
ACORDO PARA IMPULSIONAR A ECONOMIA DIGITAL E O 
IMPATO SOCIAL
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O Primeiro Ministro de Cabo Verde e Chefe do 
Governo, marcou presença na abertura da 78ª 
sessão da Assembleia Geral das Nações Unidas 
em Nova Yorque e fez o seu discurso no sábado 
dia 23 de Setembro.

Durante o seu discurso, António Guterres 
abordou questões críticas como a governação 
global que considera “presa no tempo” e apontou 
o Conselho de Segurança e as instituições 
financeiras de Bretton Woods como exemplos de 
sistemas que não evoluíram para refletir as 
mudanças no mundo desde 1945, tendo 
apontado que essas instituições ainda espelham 
as realidades políticas e económicas de 1945, 
quando muitos dos países representados na ONU 
ainda estavam sob domínio colonial. 

Sublinhou que o mundo passou por mudanças 
significativas desde então, enquanto que essas 
instituições permaneceram praticamente 
inalteradas.

Na sua opinião, “o mundo mudou. As nossas 
instituições não o acompanharam. Não podemos 
efetivamente resolver os desafios atuais se essas 
instituições não se adaptarem para refletir o 

mundo como ele é agora. Em vez de 
solucionar problemas, elas correm o risco de se 
tornarem parte do problema.”

O Secretário Geral da ONU tem se destacado 
como um defensor veemente da necessidade 
de reformas nas instituições financeiras 
internacionais e no Conselho de Segurança da 
ONU. Neste particular fez um apelo direto para 
que essas instituições abram à participação da 
União Africana.

A crítica contundente do Secretário-Geral da 
ONU sublinha a importância urgente de avaliar 
e modernizar as estruturas globais de 
governação para abordar os desafios 
contemporâneos, uma mensagem que ecoa 
além das paredes da Assembleia Geral da ONU 
e ressoa no cenário internacional.

O Secretário Geral da ONU tem se destacado 
como um defensor veemente da necessidade 
de reformas nas instituições financeiras 
internacionais e no Conselho de Segurança da 
ONU. Neste particular fez um apelo direto para 
que essas instituições abram à participação da 
União Africana.

Na opinião do Secretário Geral da ONU, "o mundo mudou. As nossas instituições não o 
acompanharam. Não podemos efetivamente resolver os desafios atuais se essas instituições não 
se adaptarem para refletir o mundo como ele é agora. Em vez de solucionar problemas, elas 
correm o risco de se tornarem parte do problema."

ULISSES CORREIA E SILVA MARCA PRESENÇA NA 
ABERTURA DO DEBATE DA 78ª ASSEMBLEIA GERAL 
DA ONU

Governo



O Primeiro Ministro, Dr. José Ulisses Correia e 
Silva, encontrou-se em Nova Iorque, com o 
Secretário Geral das Nações Unidas, António 
Guterres, com quem partilhou as políticas que 
Cabo Verde vem implementando para atingir os 
Objetivos do Desenvolvimento Sustentável.

“Manifestei o reconhecimento pelos trabalhos 
realizados para a adoção do Índice de 
Vulnerabilidade Multidimensional (IMV) e a 
urgência da sua operacionalização. Sem o IMV 
continuaremos a falar das especificidades dos 
SIDS sem consequências”, diz o Primeiro 
Ministro, avançando que pôde “constatar mais 
uma vez que o SG está fortemente empenhado 
com as causas dos SIDS”, disse o Primeiro 
Ministro.

“Conversamos também sobre a situação 
política e os golpes de estado que tem 
acontecido em África”, informou ainda Ulisses 
Correia e Silva, antes de discursar na Assembleia 
Geral das Nações Unidas.

Segundo o Chefe do Governo, o Secretário 
Geral António Guterres “fez uma apreciação 
muito positiva de Cabo Verde, apontando o 
nosso país como um exemplo de democracia, de 

boa governança e de engajamento com os 
ODS”.

Logo depois do encontro, Ulisses Coreia e 
Silva, participou num almoço de trabalho, a 
convite do Primeiro Ministro dos Países Baixos, 
Mark Rutte, dedicado ao desenvolvimento 
sustentável dos Pequenos Estados Insulares em 
Desenvolvimento (SIDS).

“Foi oportunidade para trocar informações 
sobre as políticas de mitigação e adaptação às 
mudanças climáticas e de aumento da 
resiliência nos SIDS”, disse, adiantando que “um 
forte apelo foi feito para a adoção e a 
operacionalização do Índice de Vulnerabilidade 
Multidimensional e a operacionalização dos 
mecanismos e instrumentos de financiamento 
climático.

Evento semelhante teve o Chefe do Governo, 
na embaixada do Luxemburgo em Nova Iorque 
a convite do Primeiro Ministro Xavier Bettel, no 
qual participaram ainda o Ministro das Finanças 
e Planeamento do Ruanda, Uzziel Ndagijimana, 
o Presidente do Banco Europeu de 
Investimentos, Werner Hoyer, e a presidente da 
Bolsa de Valores do Luxemburgo, Julie Becker.

O Secretário Geral das Nações Unidas António Guterres “fez uma apreciação muito positiva de 
Cabo Verde, apontando o nosso país como um exemplo de democracia, de boa governança e de 
engajamento com os ODS”.

ULISSES CORREIA E SILVA ENCONTRA-SE COM 
ANTÓNIO GUTERRES ANTES DE DISCURSAR NA 
AG DA ONU

03

Governo



04

Ulisses Correia e Silva defendeu essa posição 
durante a Mesa Redonda sobre a arquitectura 
internacional das instituições financeiras e a 
sustentabilidade da dívida, organizada pela 
União Europeia, num evento paralelo que 
aconteceu na sede da ONU.

“Defendi a necessidade de mecanismos ágeis, 
solidários e previsíveis de respostas a situações 
de emergência derivadas de choques 
ambientais, climáticos, pandémicos e ambientais 
que não redundem em aumento de 
endividamento”, afirmou.

Por outro lado, o Chefe do Governo, apontou 
para a necessidade de maiores volumes de 
financiamento em condições concessionais, 
plurianuais e previsíveis para investimentos em 
transformações estruturais que aumentem a 
resiliência, reduzam a exposição a choques 
externos e aumentem o potencial de 
crescimento económico”.

Para Ulisses Correia e Silva, e substituição de 
dívida atual por resiliência e crescimento 
sustentável no futuro e é a substituição de 
dívida atual por maior eficiência e 
produtividade provocada pela transformação 
digital no futuro e pela economia digital que 
exporta serviços e cria empregos de qualidade.

“Defendi a necessidade de mecanismos ágeis, solidários e previsíveis de respostas a situações 
de emergência derivadas de choques ambientais, climáticos, pandémicos e ambientais que não 
redundem em aumento de endividamento”, afirmou.

O Primeiro Ministro, Ulisses Correia e Silva, voltou a defender em Nova Iorque, o alívio da dívida dos 
Pequenos Estados Insulares em Desenvolvimento, SIDS, como forma de libertar recursos para o 
financiamento climático e ambiental, e para a transformação digital.

“O ALÍVIO DA DÍVIDA DOS SIDS LIBERTA RECURSOS PARA 
O FINANCIAMENTO CLIMÁTICO E AMBIENTAL E PARA A 
TRANSFORMAÇÃO DIGITAL” - PRIMEIRO MINISTRO

Governo
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O almoço convívio que teve perto de cem 
pessoas, serviu para o Chefe do Governo reforçar 
a importância que a nossa Diáspora tem para o 
país e para os EUA, como, segundo diz, “é 
também reconhecido pelas autoridades 
americanas”. “A Diáspora representa um activo 
importante para Cabo Verde”, afirmou.

Na sua intervenção, Ulisses Correia e Silva fez 
questão de sublinhar a importância das relações 
entre Cabo Verde e os EUA, nomeadamente na 
Defesa e Segurança Corporativa, e ainda, falou 
das políticas do Governo direccionadas  para a 
Diáspora, como por exemplo, o Estatuto do 
Investidor Emigrante, da importância e as 
virtudes do novo Portal Consular e do futuro 
Portal das Comunidades, ainda na fase da sua 
criação, e onde deverão estar disponíveis todas as 
informações que possam interessar a quem 
esteja a viver fora do país, queira investir e 
contribuir para o desenvolvimento do país.

Foi momento de falar também dos 
constrangimentos e obstáculos que impediram o 
desenvolvimento acelerado do país, as medidas   

que o Governo tomou para vencer as crises, 
seja a pandémica, seja a guerra que ainda 
continua na Ucrânia e Rússia, com impacto 
directo na inflação em Cabo Verde e a nível 
mundial.

“Somos realmente um país resiliente. 
Estamos a recuperar e a avançar. Estou convicto 
de que, juntos, iremos superar as dificuldades”, 
declarou Ulisses Correia e Silva, apelando a um 
compromisso entre todas as Instituições – 
Governo, autarquias, famílias. “O compromisso é 
de toda a Nação”, rematou.

Refira-se que antes da sua intervenção, falou o 
Cônsul-geral de Cabo Verde em Boston, Octávio 
Gomes, e o Embaixador de Cabo Verde em 
Washington, José Luís Livramento.

Ulisses Correia e Silva, que chegou a Orlando 
(Flórida), no dia 16 de Setembro seguiu depois  
para Nova Iorque onde foi participar em vários 
eventos internacionais e discursar na 
Assembleia Geral da ONU.

O almoço convívio que teve perto de cem pessoas, serviu para o Chefe do Governo reforçar a 
importância que a nossa Diáspora tem para o país e para os EUA, como, segundo diz, “é também 
reconhecido pelas autoridades americanas”. “A Diáspora representa um activo importante para 
Cabo Verde”, afirmou.

O Primeiro Ministro, José Ulisses Correia e Silva, encontrou-se com a Comunidade cabo-verdiana 
radicada no Estado da Flórida, Estados Unidos da América, cumprindo assim uma promessa de 
visitar os nossos conterrâneos neste estado que fica a sul dos EUA.

ENCONTRO COM COMUNIDADE CABO-VERDIANA 
RADICADA EM FLÓRIDA

Governo
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Foi um bom momento de confraternização e de 
“mensagens positivas”, conforme disse Ulisses 
Correia e Silva, sobre a nova visão da relação com 
a nossa vasta diáspora nos EUA. Melhor serviço 
público às nossas comunidades, mais atração de 
investimentos produtivos, atração de 
capacidades e competências e mais cidadania 
política.

No encontro, Ulisses Correia e Silva falou, entre 
outros assuntos de interesse para a nossa 
comunidade, a importância do portal Consular 
Digital, uma plataforma que está a revolucionar a 
prestação de serviços consulares com maior 
rapidez e segurança”, tendo anunciado para 
breve a escolha de um Cônsul Honorário para a 
cidade de New Jersey.

“O Estatuto do Investidor Emigrante e a 
operacionalização do respectivo certificado 
digital cria condições para disponibilização de 
informações relevantes de apoio à decisão e à 
realização de investimentos com vantagens 
fiscais e outros benefícios”, apontou.

“A Associação de Médicos cabo-verdianos nos 
EUA é um bom exemplo de como as diversas 
competências que existem na nossa diáspora se 

 podem organizar para uma melhor interação 
com os poderes públicos e associativos em 
Cabo Verde, parcerias e intervenções nas áreas 
das suas especialidades”, acrescentou, dizendo 
que este mesmo modelo pode ser organizado 
nas áreas das tecnologias e do digital, da 
academia e investigação, da gestão 
empresarial, da cultura, do desporto.

Desta forma, defende “amplificaremos assim 
o capital humano altamente qualificado ao 
serviço da nossa nação comum: Cabo Verde”.

Ulisses Correia e Silva aproveitou o momento 
e pediu “mais cidadania política” através do 
apelo ao recenseamento eleitoral e ao exercício 
do direito de voto. “A participação das 
comunidades nos atos eleitorais cabo-verdianos 
(legislativas e presidenciais) é ainda muito fraca 
quando comparada com o número de 
potenciais eleitores”, sublinhou.

“Também um apelo a uma maior participação 
dos cabo-verdianos que têm nacionalidade 
americana nos atos eleitorais americanos. A 
participação aumenta a influência da 
comunidade, particularmente nas eleições 
municipais e locais”, concluiu.

“A Associação de Médicos Cabo-verdianos nos EUA é um bom exemplo de como as diversas 
competências que existem na nossa diáspora se podem organizar para uma melhor interação 
com os poderes públicos e associativos em Cabo Verde, parcerias e intervenções nas áreas das 
suas especialidades”, acrescentou, dizendo que este mesmo modelo pode ser organizado nas 
áreas das tecnologias e do digital, da academia e investigação, da gestão empresarial, da cultura, 
do desporto.

O Primeiro Ministro de Cabo Verde participou, no dia 23 de Setembro, em mais um convívio/jantar 
com a nossa comunidade nos Estados Unidos da América, desta vez em New Jersey, New Wark, no 
The Avenue A Club.

ENCONTRO COM COMUNIDADE CABO-VERDIANA DE 
NEW JERSEY SERVIU PARA PASSAR “MENSAGENS 
POSITIVAS” SOBRE CABO VERDE

Governo
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O documento, assinado pela Embaixadora de 
Cabo Verde junto das Nações Unidas Tânia 
Romualdo, durante “side event” realizado nas 
instalações das Nações Unidas, visa fortalecer o 
compromisso com a proteção dos Direitos do 
Oceano, promover a Economia Azul e transformar 
Cabo Verde num destino turístico de renome 
para os admiradores do desporto náutico e 
ecoturismo.

O MoU foi assinado num evento paralelo ao do 
principal realizado anualmente pelas Nações 
Unidas, demonstrando o compromisso do 
Governo de Cabo Verde e os representantes da 
The Ocean Race em colocar questões críticas 
relacionadas com os oceanos no centro da 
agenda global.

O acordo, ora assinado, permitirá que Cabo 
Verde, com as suas águas cristalinas e paisagens 
naturais deslumbrantes, seja um destino crucial 
para as atividades da The Ocean Race.

A Embaixadora Tânia Romualdo destacou a 
importância deste acordo ao afirmar: “Cabo 
Verde está profundamente comprometido em 
proteger os nossos oceanos e em promover a 
sustentabilidade marinha. Este Memorando de 
Entendimento com a The Ocean Race nos 
oferece uma plataforma global para 
compartilhar essa mensagem e mostrar ao 
mundo a beleza dos nossos mares.”

Este acordo simboliza um passo importante 
na promoção da conscientização sobre a 
importância dos oceanos e na construção de 
uma economia azul sustentável para Cabo 
Verde, enquanto solidifica o país como um 
destino de eleição para o turismo náutico e 
ecoturismo.

De lembrar que, em janeiro último, Mindelo 
recebeu, pela primeira vez, uma etapa da regata 
mundial que colocou este arquipélago no 
centro do desporto náutico mundial.

O documento, assinado pela Embaixadora de Cabo Verde junto das Nações Unidas, durante 
“side event" realizado nas instalações das Nações Unidas, visa fortalecer o compromisso com a 
proteção dos Direitos do Oceano, promover a Economia Azul e transformar Cabo Verde num 
destino turístico de renome para os admiradores do desporto náutico e ecoturismo.

A Cidade do Mindelo, em São Vicente, vai receber, mais uma vez, a próxima edição da regata da 
Ocean Race programada para 2026/2027. Esta decisão, considerada importante para Cabo Verde 
como destino de referência para os eventos náuticos a nível mundial, foi estabelecida através de um 
Memorando de Entendimento (MoU).

SÃO VICENTE VOLTA A RECEBER A REGATA DA 
OCEAN RACE EM 2026/27

Governo



O Primeiro Ministro, José Ulisses Correia e 
Silva, informou nos EUA que o aparelho 
adquirido pela ASA e que irá ser colocado á 
disposição da Guarda Costeira para garantir 
serviços de vigilância da nossa zona marítima, 
apoiar as situações de emergência médica, 
busca e salvamento, deverá chegar ao país no 
primeiro semestre de 2024.

O Chefe do Governo fez essa declaração, 
acompanhado da Ministra da Defesa Nacional, 
Janine Lélis, após um encontro com o 
Major-General Adjunto da Guarda Nacional do 
Estado de New Hampshire (GNHM), David 
Mikolaities, quando questionado pela imprensa. 
Um encontro que, segundo o Primeiro Ministro, 
serviu para reforçar a parceria com GNHM, 
assinada em fevereiro do ano passado.

Parceria que já começou a dar frutos, tendo 
em conta as acções de formação realizadas nos 
Estados Unidos da América dos pilotos e 
técnicos de manutenção para o avião da Guarda 
Costeira, e em Cabo Verde, onde se deslocou 
uma equipa médica para ministrar workshops, 
nas ilhas de Santiago e S. Vicente, entre outras 
acções já realizadas.

“Reforçar competências e meios de busca e 
salvamento, de evacuação médica e vigilância 
marítima é um objetivo para o qual estamos a 
trabalhar com a colaboração da Guarda  

Nacional de New Hampshire”, sublinhou 
Ulisses Correia e Silva, que ressalta a parceria de 
referência com os EUA na Defesa e Segurança.

“A visita foi também uma oportunidade para 
uma viagem num helicóptero da Guarda 
Nacional de NH e sermos informados sobre a 
prontidão e a operacionalidade de meios para 
busca e salvamento, em zonas montanhosas que 
são usadas para atividades de treking turístico”, 
adiantou, atento ao que acontece nas ilhas de S. 
Antão e Fogo.

Recorde-se que o acordo de Parceria entre 
Ministério da Defesa Nacional de Cabo Verde e 
Guarda Nacional do Estado de New Hampshire, 
foi assinado a 4 de fevereiro de 2022. E que 
através de uma resolução do Conselho de 
Ministros, no passado mês de abril, o Governo 
autorizou a Direção-Geral do Tesouro a conceder 
um aval à ASA para garantia de um 
financiamento bancário para aquisição de uma 
aeronave.

Conforme garantiu o Primeiro Ministro na 
altura, a aquisição deste aparelho, através de um 
processo de contratualização, vai colocar o avião 
à disposição da Guarda Costeira e o Orçamento 
de Estado vai inscrever anualmente verbas 
correspondentes à amortização do empréstimo.

“Reforçar competências e meios de busca e salvamento, de evacuação médica e vigilância 
marítima é um objetivo para o qual estamos a trabalhar com a colaboração da Guarda Nacional de 
New Hampshire”, sublinhou Ulisses Correia e Silva, que ressalta a parceria de referência com os 
EUA na Defesa e Segurança.

AVIÃO PARA A GUARDA COSTEIRA DEVERÁ 
CHEGAR AO PAÍS NO PRIMEIRO SEMESTRE DE 2024
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O Primeiro Ministro de Cabo Verde e Chefe do 
Governo, marcou presença na abertura da 78ª 
sessão da Assembleia Geral das Nações Unidas 
em Nova Yorque e fez o seu discurso no sábado 
dia 23 de Setembro.

Durante o seu discurso, António Guterres 
abordou questões críticas como a governação 
global que considera “presa no tempo” e apontou 
o Conselho de Segurança e as instituições 
financeiras de Bretton Woods como exemplos de 
sistemas que não evoluíram para refletir as 
mudanças no mundo desde 1945, tendo 
apontado que essas instituições ainda espelham 
as realidades políticas e económicas de 1945, 
quando muitos dos países representados na ONU 
ainda estavam sob domínio colonial. 

Sublinhou que o mundo passou por mudanças 
significativas desde então, enquanto que essas 
instituições permaneceram praticamente 
inalteradas.

Na sua opinião, “o mundo mudou. As nossas 
instituições não o acompanharam. Não podemos 
efetivamente resolver os desafios atuais se essas 
instituições não se adaptarem para refletir o 

mundo como ele é agora. Em vez de 
solucionar problemas, elas correm o risco de se 
tornarem parte do problema.”

O Secretário Geral da ONU tem se destacado 
como um defensor veemente da necessidade 
de reformas nas instituições financeiras 
internacionais e no Conselho de Segurança da 
ONU. Neste particular fez um apelo direto para 
que essas instituições abram à participação da 
União Africana.

A crítica contundente do Secretário-Geral da 
ONU sublinha a importância urgente de avaliar 
e modernizar as estruturas globais de 
governação para abordar os desafios 
contemporâneos, uma mensagem que ecoa 
além das paredes da Assembleia Geral da ONU 
e ressoa no cenário internacional.

O Secretário Geral da ONU tem se destacado 
como um defensor veemente da necessidade 
de reformas nas instituições financeiras 
internacionais e no Conselho de Segurança da 
ONU. Neste particular fez um apelo direto para 
que essas instituições abram à participação da 
União Africana.
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ASSINADA EM BOSTON O ACORDO DE ASSISTÊNCIA MÚTUA 
ADUANEIRA COM OS EUA

A Alfândega e Proteção de Fronteiras dos 
Estados Unidos (U.S. Customs and Border 
Protection) assinou um Acordo de Assistência 
Mútua Aduaneira (CMAA, na sigla em inglês) 
com Cabo Verde durante a Conferência de 
Comércio EUA-Cabo Verde realizada em 
Boston, Massachusetts, a 26 de Setembro.

O ato foi presidido pelo Vice-Comissário 
Executivo Adjunto da CBP (Alfândega e 
Proteção de Fronteiras), Mark Koumans e o 
Embaixador de Cabo Verde nos EUA, Jose Luis 
Livramento.

"Este acordo fortalece ainda mais a nossa 
parceria de segurança fronteiriça e comercial 
com Cabo Verde", afirmou Troy A. Miller, Oficial 
Sênior da CBP que exerce as funções do 
Comissário.

"Através desta parceria, aprimoraremos nossos 
objetivos mútuos de proteger a cadeia de 
suprimentos ao mesmo tempo que 
promovemos o movimento do comércio 
legítimo", disse.

Uma vez que entre em vigor, o CMAA permitirá 
que os Estados Unidos e Cabo Verde troquem 
informações, fortalecendo assim a colaboração 
entre os dois países. Este CMAA reflete o 
compromisso da CBP em manter um 
relacionamento contínuo e colaborar com as 
autoridades aduaneiras de Cabo Verde em 
várias questões, incluindo a segurança das 
fronteiras contra o terrorismo, o combate ao 
tráfico de drogas e operações de organizações 
criminosas transnacionais.

Os CMAAs são acordos bilaterais entre os 
Estados Unidos e seus parceiros internacionais, 
que são aplicados pelas respectivas 
administrações alfandegárias. Eles fornecem o 
quadro legal para a troca de informações e 
provas para ajudar os países na aplicação das 
leis aduaneiras, incluindo evasão fiscal, tráfico, 
proliferação, lavagem de dinheiro e atividades 
relacionadas com o terrorismo.

A CBP e o Serviço de Imigração e Controle de 
Alfândega dos EUA são as agências executoras 
dos Estados Unidos.

Governo

Ainda no âmbito da participação do nosso 
país na Assembleia Geral das Nações Unidas, 
Cabo Verde, através do Ministro dos Negócios 
Estrangeiros, Cooperação e Integração Regio-
nal, e do Ministro do Mar, assinou a 20 de 
setembro, o Acordo sobre a Conservação e 
Utilização Sustentável da Diversidade Biológica 
Marinha de Áreas Fora da Jurisdição Nacional, 
BBNJ.

Esse acordo, importa realçar, foi alcançado 
em 4 de março 2023, após quase 20 anos de 
negociações, e foi adotado a 19 de junho de 
2023. A partir de agora, encontra-se aberta para 
assinatura, como parte do processo prévio que 
seguirá até a conclusão e depósito de 60 ratifi-
cações necessárias exigida para a sua entrada 
em vigor, 90 dias após depósito.

CABO VERDE ASSINA ACORDO PARA CONSERVAÇÃO E 
UTILIZAÇÃO SUSTENTÁVEL DA DIVERSIDADE BIOLÓGICA 

MARINHA

Governo
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EVENTO DE ALTO NÍVEL SOBRE NEGÓCIOS SOCIAIS, 
JUVENTUDE E TECNOLOGIAS

Cabo Verde esteve representado pelo 
Secretário de Estado da Economia Digital, 
Pedro Lopes, que fez uma comunicação 
baseada nas grandes potencialidades do 
empoderamento juvenil através das 
tecnologias e da inovação.

O Governante fez uma locução baseada no 
trajeto que Cabo Verde tem feito em prol da 
criação de oportunidades para os jovens 
cabo-verdianos, pela via das tecnologias e os 
grandes investimentos que o país tem feito 
no âmbito desta agenda, tanto ao nível dos 
recursos humanos, como em infraestruturas. 
O evento decorreu na sede das Nações 
Unidas, em Nova Iorque.

Governo

MCIC E MINISTRA DA CULTURA DO BRASIL MANTIVERAM 
ENCONTRO DE TRABALHO EM NOVA IORQUE

No âmbito da deslocação aos Estados 
Unidos da América (EUA), integrado na 
comitiva liderada pelo Primeiro Ministro, 
Ulisses Correia e Silva, para a 78ª 
Assembleia Geral das Nações Unidas, o 
Ministro da Cultura e das Indústrias 
Criativas, Abraão Vicente, manteve um 
encontro de trabalho com a sua homóloga 
brasileira, Margareth Menezes.

Cabo Verde e Brasil têm uma relação de 
cooperação bastante profícua. No setor da 
cultura e das indústrias criativas os dois 
países sempre mostraram interesse no 
estreitar de relações e trocas de 
experiências.

O encontro foi muito profícuo com os dois 
países a dialogarem sobre o reforço de 
cooperação no setor das tutelas envolvidas.
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Para a concretização desta visão holística 
apontou como caminhos um intenso programa 
de consciencialização e educação que 
promova a conscientização e a educação sobre 
a interconexão entre segurança alimentar, 
diversidade, questões ambientais e ODS. 

“Isso pode ser feito por meio de campanhas 
de sensibilização, programas de educação e 
engajamento da comunidade”

Para ajudar a garantir a segurança alimentar 
a longo prazo e a proteger o meio ambiente, 
ressaltou a importância da implementação de 
práticas agrícolas sustentáveis que levem em 
consideração a conservação dos recursos 
naturais, a minimização do uso de produtos 
químicos, a proteção da biodiversidade e a 
promoção da resiliência dos ecossistemas. 

Isto, suportado com uma base de 
financiamento e incentivos à produção local e 
sustentável.

Atingir este nível o reforço da segurança 
alimentar almejado pelas Nações, pede na 
ótica do Ministro do Mar de Cabo Verde 
responsável por um dos sectores base para a  

sobrevivência alimentar, a pesca, um clima de 
fortalecimento de parcerias e colaboração entre 
governos, organizações da sociedade civil, setor 
privado.

“Ao integrarmos a agenda da segurança 
alimentar, diversidade, questões ambientais e 
ODS, é possível criar sinergias e maximizar os 
impactos positivos. 

Essa abordagem abrangente ajudará a 
promover um sistema alimentar mais 
sustentável, inclusivo e resiliente, contribuindo 
para o desenvolvimento sustentável global”, 
afirmou.

Por fim, sinalizou que é fundamental os 
estados promovam o monitoramento e 
prestação de contas para medir o progresso em 
relação aos objetivos de segurança alimentar, 
diversidade, questões ambientais e ODS. 

“Isso ajudará a identificar desafios, ajustar 
estratégias e garantir que as ações tomadas 
estejam alinhadas com os objetivos 
estabelecidos”, ressaltou o Ministro do Mar de 
Cabo Verde.

O governante deixou esta declaração no decurso do diálogo ministerial a, 19 de setembro, em 
Nova York, no quadro da conferência das Nações Unidas. Um diálogo cujo foco esteve sobre o 
“aumento da ações e investimentos para uma abordagem integrada entre biodiversidade, clima e 
alimentos”.

“A MELHOR MANEIRA DE LIGAR A AGENDA DA 
SEGURANÇA ALIMENTAR, DIVERSIDADE, QUESTÕES 
AMBIENTAIS E OS ODS DA ONU É ADOTAR UMA 
ABORDAGEM INTEGRADA E HOLÍSTICA” – MINISTRO 
DO MAR
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